

NUEVOS RUMBOS

Ayer, después de siete meses de haberse fundado este diario, dejó de aparecer por primera vez, á causa de un cambio verificado en el personal de su dirección, lo que demandaba el empleo de ese día para los arreglos consiguientes á su nueva organización. Completada ésta, continuamos la tarea momentáneamente interrumpida, con mayores bríos que antes si fuere posible, á fin de corresponder á la benevolencia que han dispensado á EL DIARIO sus numerosos lectores.

Notables mejoras introduciremos en él. En primer lugar, daremos mayor amplitud á la parte informativa, que quizá fué en tiempos anteriores un poco deficiente, y con ese fin hemos establecido un cuerpo de cronistas de reconocida competencia, á cuya actividad y buen juicio queda encargada desde hoy esa parte importantísima del periódico.

Luego, procuraremos que la sección literaria sea á la vez provechosa y amena, teniendo en cuenta los intereses morales y materiales de la comunidad á la cual debemos servir con todo el caudal de luces de que seamos capaces, pues entendemos que la misión primordial de la Prensa consiste en propender al mejoramiento social en todo sentido, y que no deben gastarse tinta y papel en lucubraciones que no lleven al espíritu de los lectores alguna enseñanza saludable, de la cual puedan obtener positivos beneficios.

La sección de anuncios tendrá también de nuestra parte la más esmerada atención, por ser ella uno de los ramos más im-

portantes de la Prensa moderna, poderosa palanca que mantiene en alto las operaciones del comercio, y mueve sin cesar la masa compleja de las transacciones, que constituyen la activa y creciente evolución de la riqueza privada y pública.

La edición de los lunes, que hasta ahora en nada se ha diferenciado de la edición corriente de EL DIARIO, será próximamente una como Revista ilustrada, con que obsequiaremos semanalmente á nuestros suscritores y anunciadores, procurando que ella sea digna en todos conceptos de la cultura no común de nuestro pueblo.

En fin, nuestros propósitos tienden á mejorar en todo sentido las condiciones de este diario, dando á sus columnas todo el interés y aun el esplendor de que nuestras limitadas facultades sean capaces, y para ello tendremos siempre como guías á la verdad y á la justicia, y como norte el bien de la sociedad para la cual trabajamos.

No perderá, pues, EL DIARIO, en nuestras manos, el carácter ecléctico que hasta ahora ha tenido; mas ha de entenderse que ese eclecticismo estará limitado por la razón y la moral, que son las que deben extender carta de admisión á las ideas, y por la justicia y la conveniencia pública, que deben ser en todo caso las altas idealidades á que el periodismo ha de rendir perenne culto.

Esperamos que nuestros suscritores resultarán beneficiados con el cambio que hoy se opera en este diario, y que seguirán favoreciéndole con su benévola y decidida aceptación.

zarse á la arena de la política activa; pero, manifestaban esos jefes, que consideraban prematuro y hasta antipatriótico todo trabajo en los aquellos momentos.

No vemos que las circunstancias hayan variado y por consiguiente es de extrañar la actitud activa del civilismo. Alguna causa debe haber para ello.

¿Cuál es ella? No lo sabemos, pero presumimos que á pesar de la calma aparente en nuestros asuntos políticos, existe una gran actividad en los diversos bandos viejos ó nuevos que entrarán en lucha muy pronto.

Sabemos que se hacen trabajos serios por parte de las diversas agrupaciones políticas y es de suponer que el combate será empeñoso.

Indudablemente entrarán en la liza el Partido Republicano, que es uno de los más viejos y, tal vez, el mejor organizado; el Partido Civil que, también es viejo, el más viejo de todos y que también está bien organizado y, por último, el Partido Nacional, más joven que los otros, pero que demostró hace seis años la capacidad de sus organizadores.

Algunas personas sostienen que se presentará un nuevo adalid, un Partido Oficial ó semi-oficial y que

algunas personas muy allegadas al señor Presidente aseguran que cuentan con sus simpatías para ese efecto.

Todo puede suceder; pero francamente no vemos con qué elementos entrará el nuevo bando en la lucha. Si cuenta con todos los empleados públicos—caso de que éstos pasaran por esas horcas caudinas—ese número no es suficiente. La simpatía del actual mandatario, nada significaría—y de ello tenemos ejemplos patentes como el apoyo de Soto para Esquivel y las simpatías de González para el doctor Valverde—si no se emplea la coacción y la violencia.

Y, francamente, á pesar de que la actual Administración Pública haya sido un desencanto para tirios y troyanos, no creemos que el señor Jiménez eche en borrón semejante sobre su nombre. No queremos creerlo y no podemos creerlo.

Puede cometer muchos errores; pueden sus simpatías hacerlo mirar con beneplácito la candidatura de alguno de sus amigos ó parientes; pero no tememos equivocarnos al asegurar que no ejercerá presión en favor de nadie.

Si nos equivocamos será una gran sorpresa para nosotros, por que *no-blese oblige*.

El conflicto entre la Municipalidad y los expendedores de licores

Por tratarse de un asunto trascendental, EL DIARIO no ha omitido esfuerzo para obtener toda la información posible y ha celebrado entrevistas con algunos de los señores que integran la actual Municipalidad. El resultado pueden verlo nuestros lectores en seguida.

Habla don Rafael Vargas

El día de la sesión municipal última, el señor Gobernador dijo que aproximándose la época en que se sacan á remate las patentes para el expendio de licores, creía que era tiempo que se resolviera si con motivo del aumento de población convenía aumentar proporcionalmente y de acuerdo con la ley el número de patentes. Discutido el punto por los señores regidores desde el punto de vista de la moralidad de la ley de licores, con el cierre dominical, que evita las consecuencias funestas de la ebriedad, se inició la idea de reducir las patentes á cincuenta en vez de las que existen en la actualidad en el centro de San José y reducir también á la tercera parte las de los circuitos menores.

Considerando la Municipalidad que no se podría llevar á cabo esa medida por los perjuicios que con ello se ocasionaría á todos los patentados, se acordó elevar á ciento cincuenta colonos la base para el remate de dichas patentes, para el centro, con el objeto de ver si por ese medio se consigue reducir el número de establecimientos de licores. Esto se discutió largamente y el doctor Hernández apoyó esa medida como médico y como munícipe.

El doctor se extendió largamente sobre los terribles efectos del alcohol y sobre las consecuencias que trae el abuso de las bebidas espirituosas para la familia y la sociedad en general y para el individuo en particular. Tomando en consideración todo esto y buscando el medio de moralizar en lo posible, la Municipalidad tomó la resolución tan comentada. No ha sido otro el móvil que nos ha guiado en este asunto. También se acordó aumentar el precio de las patentes en los distritos menores.

Don Gregorio Soto

Acerca de la moción del doctor Hernández relativa á la supresión de 50 patentados, expendedores de licores, Soto Q. nos manifestó que él recibió una sorpresa al leer «La Información» y ver que su compañero Dr. Hernández calificó sus opiniones de *metafísica social*, que es un buen diagnóstico.

Repórter.—¿Más ó menos cuáles fueron sus opiniones emitidas en dicha sesión?

Soto—Me opuse á la moción por parecerme brusco el procedimiento y de resultados contraproducentes tanto para la Municipalidad como perjudicial para los comerciantes.

El doctor manifestó que su moción se encaminaba á moralizar, que al eliminar 50 patentados eran 50 personas útiles para otros trabajos más importantes y 50 focos del vicio y de vagancia exterminados.

Yo manifesté que estaba de acuerdo en todo lo que tiende á la moral y que como regidor, no sólo era mi sentir sino que las ordenanzas y le-

El Partido Civil entra en campaña

Importantes declaraciones de don Rafael Iglesias

Se le obsequia una serenata

Consideraciones finales

En estos días, el *Partido Civil* que ya en meses pasados había dado nuestras de actividad dando á la publicidad declaraciones importantes suscritas por varios de sus más conocidos jefes, ha tomado una actitud que ha sido muy comentada.

Efectivamente, de las manifestaciones á que hemos hecho alusión, resultaba que el Partido Civil que muchos daban por muerto, es una agrupación numerosa que permanece unida, compacta y que sólo espera la oportunidad necesaria para lan-

Fiestas Cívicas

1911-1912

REMATE DE CHINAMOS

El domingo 10 del corriente mes, á las 12 m., en la plazuela del Edificio Metálico, se rematarán, al mejor postor y al contado, los lotes para los chinamos de esa plazuela.

LA COMISION

yes lo prescriben, pero que á la moción no le daba mi voto por parecerme injusta y violenta, por razón que dañaría intereses ya creados por tolerancia y con el visto bueno de las Municipalidades, pareciéndome que no se puede curar el cáncer social del alcoholismo como se pudiera matar con el bisturí. Mi criterio es que no es este el camino para moralizar y matar la vagancia, la vagancia se combate con talleres de artes y oficios para ambos sexos, con zonas agrícolas para los que no estén preparados como obreros, con una institución bancaria donde puedan los pequeños propietarios conseguir dinero con intereses bajos y no estar bajo la tutela de los usureros, y para acabar con el alcoholismo, que

nuestros legisladores y gobiernos no sean empresarios licoristas, y por fin, si posible fuera acabar con la ó las fábricas de licores y bebidas fermentadas, por medio del incendio.

El autor de la ley de licores debe estar de plácemes por los resultados obtenidos de la prohibición de venta de este líquido á los que pagan, en cambio del gran desarrollo que al amparo de esa misma ley ha alcanzado la venta en covachas, solares y taquilleros ambulantes, y sin embargo en su gobierno como en el de todos han sido manufacturados del tan áborrecido líquido.

Hay otros conceptos metafísicos como los anteriores que encajan en la opinión del Dr. Hernández.

italianos en su correspondencia á «Le Temps»; las cartas aconsejan á todos los corresponsales extranjeros, no seguir dando informes favorables á los italianos sino quieren correr la suerte de Carrere.

Sevilla, 4.—Ha llegado el monumento de Becquer, costado por las representaciones Reina Elena; se inaugurará dentro de quince días en los jardines de San Telmo.

Zaragoza, 4.—Moret ha sido muy bien recibido por las autoridades parlamentarias y corporaciones del Ateneo. Se ha negado á aceptar actas políticas.

Madrid, 4.—Brillantísima solemnidad; 400 aristocráticas acompañaban á la Reina Victoria que repartía entre los pobres mucha ropa, incluso vestuarios completos para recién nacidos y embarazadas.

Londres, 4.—Los juegos de foot ball han estado en muchas partes muy concurrecidos, despertando muchísimo interés la disputa del campeonato.

Coruña, 4.—Ha fondeado el trasatlántico «Alfonso XII», después de días de gran temporal; en la obra causó daño considerable siendo destruidos muchos camarotes; muchos marinos salieron heridos á causa de las difíciles maniobras que ejecutaron. 146 pasajeros firmaron un mensaje de gratitud á favor del capitán

y oficialidad que los salvó de la muerte. El primer firmante es el marqués de Dos Fuentes.

Shanghai, 4.—Nanking se vendió; fué un acto de gran impresión ver á los realistas salir marchando por la puerta Taiping, donde rendían sus armas; como continuaban su marcha, saludaban á toque de corneta á los vencedores á su paso frente á ellos; los edificios todos estaban empavesados con banderas blancas. El Viceroy Yamen, que no fué tocado con sus 500 de guardia, saludó en formación á los revolucionarios triunfantes con su conquistador Ching á la cabeza.

Madrid, 4.—El Fiscal en el asunto Cullera, pidió la muerte para Fe-

Noticias cablegráficas

Panamá, 4.—Los banqueros americanos llegaron el miércoles 30 de noviembre. Esa noche bailaron en el Hotel Tivoli. El Presidente Arosemena les recibió ayer á las 4 p. m. en el Palacio Nacional. El comercio los obsequió con una recepción en el Club Unión, anoche, siguiéndose un baile; todos ellos muy bien impresionados de la sociedad panameña.

Buenos Aires, 4.—La Cámara rechazó una cláusula de la Ley Electoral que establece el voto compulsorio. Los ingenieros de los ferrocarriles solicitan aumento de salario y otras concesiones, de lo contrario amenazan con declararse en huelga, y como esto causaría gran daño en la recolección y transporte de las cosechas, el señor Ministro de Obras Públicas está haciendo lo posible por evitar el conflicto. La caída de Villela en manos de los revolucionarios del Paraguay, pone en grave peligro á Asunción, cuya ciudad casi está «destituida» de tropas. El Gobierno del Paraguay hizo llegar unos 700 hombres precipitadamente de Encarnación y envió á Montevideo una comisión á comprar unos cañones.

Río Janeiro, 4.—El Gobierno ha enviado un mensaje al Congreso explicándole la causa de la intervención federal en el asunto de Pernambuco. Los representantes han atacado la intervención, diciendo que constituye una violación á su autonomía.

Trípoli, 4.—Carrere, corresponsal de «Le Temps» de París, fué acuchillado poco después de media noche en el Restaurant Francés, en el pórtico, pero las heridas no son graves. También había recibido amenazantes cartas de la asociación de los jóvenes turcos, porque se ocupaba en dar informes favorables á los

NO BEBAS MAS



Este vicio no es más que nuestra ruina.

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras.

Los esclavos de la bebida pueden ser librados de este vicio, aun contra su voluntad.

Una cura inofensiva llamada Polvo Coza, ha sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos ó bebidas, sin conocimiento del intemperante.

MUESTRA GRATUITA
Todas aquellas personas que tengan un bebedor en la familia ó entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. El Polvo Coza puede también obtenerse en todas las farmacias y si usted se presenta á uno de los depósitos al pie indicados puede obtener una muestra gratuita. Si no puede usted presentarse, pero desea escribir para adquirir la muestra gratuita, escriba hoy directamente á

COZA POWDER Co.
76, Wardour St. - LONDRES 530

DEPOSITOS:

SAN JOSE: Farmacia Hermann & Zeledón.
ALAJUELA: Manuel D. Rojas D., BOTICA DEL MERCADO.

¡Si usted se queda calvo es porque quiere!

Es conveniente que usted sepa que no se le quitará la caspa ni evitará la caída del cabello, si no usa el remedio salvador, el famoso y universal específico

RhumQuina

del

Dr. Germain

que venden en la Peluquería Española y Botica Oriental.

MARCA REGISTRADA

A UN COLON EL FRASCO

Yo sé quiénes venden
Fincas en el Litoral del Atlántico

En la Oficina General de Negocios, en el bufete de GERARDO ECHVERRÍA, se informará.

Frente al Teatro Variedades.
15-v.-3

Por setenta colones

Se vende una máquina de escribir, casi nueva, sistema Hammond, con todos sus accesorios de repuesto. Entenderse con Jorge Ruiz en el bufete del Lic. Manuel Diéguez, frente á la Botica Nueva, de Jiménez.
10-v.-9

EL GALLITO

Fábrica de Chocolate Dulce á 60 cts. libra

ELABORACION ESPECIAL

CAFE MOLIDO absolutamente puro y con fragantísimo aroma

100 Dollars se darán al que le encuentre
mezcla alguna

Cantina LA GEISHA

Provista de los mejores licores que se importan al país y de gran variedad de confituras, tosteles y frutas frescas.

Su servicio rápido y esmerado de cantina satisface á los más exigentes.

Especialidad en aperitivos para los gustos delicados.

Visítad LA GEISHA y saldréis complacidos

Dr. Rodolfo Espinosa R.

MEDICO Y CIRUJANO

Ofrece sus servicios profesionales.

Ha trasladado su consultorio á la oficina que ocupó el Lic. don Máximo Fernández, en los bajos de la casa de don Arnoldo André, frente á la Legación de Chile

WEST INDIA OIL COMPANY

26 Broadway, NEW YORK

Fabricantes de Aceites Lubricantes, Grasas, Parafina
y todo lo concerniente al ramo

GUILLERMO R. LAHMANN

AGENTE

derico Ansino, Francisco Jimeno, José Ocheda, Valeriano Ibiza, José Malanda, Juan Javer y Cecilio San Félix por los delitos de atentado y asesinato. Para José Crespo pidió cadena perpetua, para once procesados 20 años, 2 á 12 años, la absolución á Joaquín Danta; la mayoría de ellos han confesado su delito. Las calificaciones de las penas se sujetaron á las prescripciones del Código Penal ordinario.

Oficialmente se ha desmentido que Francia, Inglaterra y Alemania nos reclamen indemnizaciones por los perjuicios respectivos á sus connacionales durante las guerras en Cuba. Es cierto que en su tiempo reclamaron pero el Gobierno se negó indemnizarlos porque esos atentados contra sus propiedades fueron cometidos por los insurrectos.

Lisboa, 4.—Las fiestas nacionales de independencia han estado concurrendísimas.

Manila, 4.—El 38º batallón de infantería tuvo durante tres días guerrillas con los moros que no querían dejarse desarmar. Hubo 40 moros muertos y un americano.

Bombay, 4.—El rey Jorge y la reina María llegaron siendo saludados por los buques de guerra y las baterías de los fuertes, siendo también vivados por la entusiasmada muchedumbre. Fueron recibidos por el príncipe soberano indio quien sentado en una silla de oro sobre el lomo de un elefante, cuyo dosel estaba adornado de terciopelo blanco y seda del mismo color, con el emblema de la cruz de Saint George, por las numerosas municipalidades y corporaciones de todo género que se apresuraban á darles la bienvenida. Hubo una coincidencia, se celebraba por las calles el gran festival de los mahometanos de Bakrid, lo que dió mayor realce á la recepción; al contestar el rey las muchas muestras de bienvenida que le dieron, dijo: «Me regocijo de que se me haya presentado otra vez una de las más preciadas joyas de la corona británica. Ha cesado el peligro de una carestía.

Con nuestros corresponsales

Como entra entra en el plan de la nueva empresa dar á la información



TEATRO NACIONAL

Sábado 9 de Diciembre

GRAN ACONTECIMIENTO TEATRAL

Primera presentación del célebre fascinador

ONOFROFF

¡El experimentador científico más célebre del mundo!

Espectáculo nunca visto en San José

social y política toda la amplitud necesaria, rogamos á nuestros corresponsales que nos envíen ojalá diariamente, todas las noticias que puedan siempre que sean de interés público ó local.—Cuando el caso lo requiera deben hacer uso del telégrafo.—

L.L. R.R.

REMITIDO

Justicia de embudo

Sr. Tesorero Municipal de Belén:

Permítame recordarle hoy que es el aniversario del escándalo de la fractura de mi costilla en que usted juzgó oportuno irme á llamar de mi casa para pedirme cuenta del derroche que yo decía estaban haciendo.

Dice usted que sólo usted, en los mil habitante que somos, puede ser Tesorero, y además que para Jefe Político—usted, el que se va—y el que queda—malicia por una parte y

soberbia por otra, veo en esa afirmación, pues yo veo más de diez capaces para ambas cosas. Otro Político dice que prefiere un ladrón de plata á uno de moralidad.

Yo conozco lo impropio de la frase, pues un hombre avaro se presta para todo género de maldad, pues usted recordará que hará como siete años fui inmerecidamente nombrado Agente Principal para extirpar las zanganadas de cierta colonia, á la vez que obligar á don Ramón á darle curso al cuadrante; y en ese 15 de setiembre—el Jefe Político que se acababa de nombrar—se puso una buena crápula en venganza de que se acababa de despojar y quiso promover un escándalo, que si no le castigué fué por temor que se dijera que me vengaba con vara de justicia.

En el antepasado 15 de setiembre, siendo él Jefe Político—porque su Mahoma andaba en Limón—cargó con un contrabando en el Rastro público porque el carnicero era su cuñado, el dueño su tío político y el juez de dicho establecimiento su primo. Yo quise ponerlo en manos de

la justicia y usted lo primero que hacía era extenderle el boleto apenas sintió el procedimiento, lo que me hace creer que Dios los cría para que ustedes se junten.

Pero entremos á lo más gordo: Dicen que *Pérez el Terrible* pretende timarlos. Yo oí en una carnicería que se encuentran en su libro giros por 30 colones y en el Banco por 300.

Como ya en mi dolo que me están haciendo me he vuelto loco, fuí á la Jefatura á examinar el acta de la sesión del pasado 15 de noviembre y me encontré con que para pagar el trabajo de tres pobres—talvez los más en el cantón—trabajo hecho desde el último de agosto, no había dinero, y para regalarle cien colones á su nuevo Mahoma sí; le suplico, aunque sea regalándole otros cien á usted, rinda las cuentas, pues en nuestro alumbrado eléctrico, el macadam y perfeccionamiento de nuestro cuadrante, el libre tránsito para los pasajeros en la comunicación entre Santa Ana y Alajuela, nuestro palacio Municipal y los ocho puentes entre Quebrada Seca y Bermúdez, no puede haberse gastado la enorme suma de ₡ 33,116.00, fuera de los detalles que no se han dejado de cobrar para composición de caminos; y le suplico no nos venga con el valor de los tubos de la cañería, pues esos se sacaron del fondo de propios y contribución voluntaria, pues yo que no tengo donde acostarme á morir contribuí con ₡ 25.00 aunque no me los cobraron todos—por lo que yo esperaba del señor Ministro una disposición como la que dió don Rafael Iglesias con el ayuntamiento de grata memoria que había hecho igual cosa.

A. JULIÁN GONZÁLEZ

Dr. B. MARICHAL

DENTIST

Strickly first class work call and you will be pleased.

OFFICINA:

Next door the «San Jose Hotel»

Gran Hotel Internacional

***** San José, Costa Rica *****

TOTALMENTE REFORMADO

Servicio Esmerado.—Buena Mesa.—Verdadero Confort.
Excelente Cantina.—Precios Moderados.
Hermoso salón de Billar.

LATELY REFURNISHED

Prompt Service.—Every Comfort guaranteed.
Exquisite Table.—First class Bar.—Reasonable Rates.
Elegant Billiard Parlour

Línea Hamburguesa-Americana

SERVICIO ATLAS. - VAPORES CORREOS

El vapor *Prinz August Wilhelm* saldrá de Limón el día 14 de diciembre tocando en Colón, Kingston, Santiago de Cuba, Fortune Island y New York.

El vapor *Sarnia* saldrá de Limón el día 11 de diciembre con escala en Kingston, Inagua y Nueva York.

Para la exportación de café en la vía más rápida. Toda consignación que se haga á nuestra LINEA ATLAS, será entregada en Londres en un término no mayor de 25 días.

Habrán además vapor todos los lunes para New York y Kingston.

En todos los vapores hay buen médico y camareras.

Más detalles se darán en la oficina de

JOHN M. KEITH, Agente General.

SAN JOSE — LIMON.

Corte Plena

Sesión del día 4

Se eligió al señor don Jorge Cardona Jiménez para el puesto de escribiente del Juzgado Segundo del Crimen de San José, en vez del señor Julio A. Gurdíán, cuya renuncia se admitió.

—Se autorizó al Notario Público Licenciado Antonio Alvarez Hurtado para el ejercicio de sus funciones conforme á la ley.

—Vistas las solicitudes de Aquileo Barboza Prado, Roberto Reed ú. ap. y José Francisco Viquez Méndez, en que piden rebaja de la décima parte de las penas que les fué impuestas, se acordó dar el informe de ley en sentido favorable.

—Para reponer al Magistrado Alvarado en el conocimiento del recurso de casación interpuesto en el juicio ordinario establecido por Hermann y Zeledón contra Wenceslao de la Guardia Fábrega, fué designado por la suerte el Conjuez Licenciado Víctor Orozco González.

—De conformidad con el artículo 74 de la Ley Orgánica de Tribunales, se procedió á la elección de los Alcaldes de la República, para el período de 1912 á 1914, y quedaron nombrados así:

PROVINCIA DE SAN JOSÉ

Cantón Central—Propietarios: 1º, Otoniel Fonseca Quirós; 2º, Julio Castro Solórzano; 3º, Enrique Brenes Castro.—Suplentes: 1º, Julio Sáenz Gutiérrez; 2º, Rafael Salazar Calvo.

Desamparados.—Propietario: Alfonso Barrantes Gómez.—Suplente: Víctor Manuel Sáenz Mora.

Aserri.—Propietario: Jacinto Mora Gutiérrez.—Suplente: José María Rojas Rojas.

Escasú.—Propietario: Roberto Pupo Pérez.—Suplente: Alfredo Guerrero Madrigal.

Santa Ana.—Propietario: Bernardo Montero Chaves.—Suplente: Adán Guerrero Angulo.

Mora.—Propietario: Luis Muñoz Rivera.

Puriscal.—Propietario: José Morales Rivera.—Suplente: Nicolás Bustamante Sosa.

Tarrazú.—Propietario: Apolinar Monge Gamboa.—Suplente: Jerónimo Picado Mora.

Goicochea.—Propietario: Francisco Monge Rodríguez.—Suplente: Romualdo Barrantes Zeledón.

PROVINCIA DE CARTAGO

Cantón Central.—Propietarios: 1º, Alfonso María Guzmán Centeno; 2º, Célamo Obando Ramírez.—Suplentes: 1º, Pantaleón Pereira Ulloa; 2º, Nicolás Martínez Arce.

La Unión.—Propietario: Joaquín Vargas Chaverri.

Paraiso.—Propietario: Orlindo Olivares.—Suplente: Sotero Araya Moya.

Jiménez.—Propietario: Santiago

JOYERIA MODERNA



Gran variedad

— en —

Relojes Suizos

Brillantes

— y —

Piedras finas

PLATERIA

R. ORTIZ é HIJO

SURTIDO PERMANENTE

DE NOVEDADES

en joyas y artículos de regalos

Jiménez Salazar.—Suplente: Víctor Manuel Vega Brenes.

Turrialba.—Propietario: Tranquilino Badilla Badilla.

PROVINCIA DE HEREDIA

Cantón Central.—Propietarios: 1º, Recaredo Dobles Sáenz; 2º, José Mercedes Aguilar Solera.—Suplentes: 1º, Emilio Chaverri; 2º, Juan Bolaños Calderón.

Barba.—Propietario: Nicolás Cartín González.—Suplente: Fidel Baudrit Murillo.

Santa Bárbara.—Propietario: Raúl Cortés Ramírez.—Suplente: Miguel Córdoba ú. ap.

Santo Domingo.—Propietario: Ernesto Monge Murillo.—Suplente: Rafael Rodríguez Campos.

San Rafael.—Propietario: Juan García García.—Suplente: José Vicente Coto Sáenz.

San Isidro.—Propietario: Julio Bolaños Benavides.—Suplente: Juan Rafael Flores Matamoros.

PROVINCIA DE ALAJUELA

Cantón Central.—Propietarios: 1º,

Marco Tulio Mora Arias; 2º, Enrique Solera Rojas.—Suplentes: 1º, Rafael Quesada López; 2º, Ronulfo Arroyo Alfaro.

Grecia.—Propietario: Jenaro Vargas Muñoz.—Suplente: Juan Vega Lizano.

Naranjo.—Propietario: Abel Castro Acosta.—Suplente: Simón Guzmán Porras.

Zarceño.—Propietario: Ernesto Rojas Chaves.—Suplente: José Chaverri Bolaños.

Atenas.—Propietario: Rafael Herrera Paut.—Suplente: José González Hernández.

Podés.—Propietario: Jacobo Sanabria Coto.—Suplente: Maurilio Murillo Ugalde.

CIRCUITO DE SAN RAMÓN

San Ramón.—Propietario: Tomás Herrera Vega.—Suplente: Carlos Ruiz Argüello.

Palmare.—Propietario: Paulino Soto Calvo.—Suplente: Pedro Rafael Alvarez Molina.

San Mateo.—Propietario: Ramón Rodríguez Méndez.—Suplente: Alfredo Obando Chaves.

PROVINCIA DE GUANACASTE

Circuito de Liberia.—Propietario: Paulino Dubón Ulloa.—Suplente: Felipe Mayorga Rivas.

Bagaces.—Propietario: Hermenegildo Angulo.—Suplente: José Dolores Ramírez.

Cañas.—Propietario: Alfonso Alvarado Echandi.—Suplente: Manuel Marín Tenorio.

CIRCUITO DE SANTA CRUZ

Santa Cruz.—Propietario: Eladio Matarrita Bonilla.

Nicoya.—Propietario: Francisco Carrillo Obando.

Carrillo.—Propietario: José Angel Matarrita Vega.—Suplente: Vicente Martínez Rodríguez.

PROVINCIA DE PUNTARENAS

Puntarenas.—Propietario: Francisco Arata González.—Suplente: Fidel Quesada Ruiz.

Esparta.—Propietario: Carlos Solórzano Sandoval.—Suplente: Simón Marroquín Baltodano.

Golfo Dulce.—Propietario: Carlos Miranda Alvarado.—Suplente: Julio Quesada Soto.

PROVINCIA DE LIMÓN

Limón.—Propietario: Juan José Pastor Padilla.

Siquirres.—Propietario: Francisco Segura Vega.

SASSO & PIRIE

Tipos de cambio

Londres	90 ^o /v	%
Hamburgo	90 ^o /v	%
París	90 ^o /v	%
New York	60 ^o /v	%
New York	90 ^o /v	%
Londres	vista	113	%
París	vista	112	%
Hamburgo	vista	109	%
New York	vista	119	%
Barcelona	vista	100	%

San José, C. R., diciembre 6, 1911

Jrdne na El Porvenir

Situada á 50 varas de la esquina de don Gordiano Fernández, en la calle de la Penitenciaría, ofrece sus trabajos artísticos en todo ramo de floricultura, á todas horas del día y de la noche, á los precios más módicos de la capital.

Quinto Bragherolli

PARA MUEBLES ♦ GRANDES ALMACENES

JORGE MORALES BEJARANO

Avenida Central, Cuesta de Moras, 531

PROVEEDOR

— DE LA —

ALTA SOCIEDAD

— y —

GOBIERNOS

Las oficinas de "El Diario" permanecerán abiertas de esta fecha en adelante, desde las 7 a. m. hasta las 12 p. m. Recibimos noticias y publicaremos cualesquiera esquila de defunción ó trabajo urgente en esas horas.

Unico teatro contra temblores

El *Circo Teatro* que se inaugurará dentro de breves días en esta capital es un espacioso local, grande, bien ventilado, construido con perfecta seguridad contra temblores, y excelentes comodidades para miles de personas.

Grandes novedades nos preparan en el *Circo-Teatro*, y esperamos que el público corresponderá con su asistencia á los cuantiosos gastos que esta empresa está haciendo, proporcionándonos un teatro con todos los requisitos necesarios.

El domingo en la tarde infinidad de familias deseosas ya por conocer el nuevo *Circo-Teatro*, solicitaron el permiso de su administrador el señor Triviño, persona activa y competente que muy galante y complaciente, nos mostró todas las dependencias del suntuoso edificio, del cual todos quedaron encantados. El señor Triviño nos aseguró que en la próxima semana sería el ruidoso estreno.

De cañería

Señores Redactores de EL DIARIO:

El sábado próximo pasado hice la última prueba á 18 atmósferas en una sección de 22 tubos de 22" en el lugar llamado San Juan de Tres Ríos; sección que se había quedado sin hacer hace como 6 meses por la falta de manchones para utilizar los tubos que tenían rotas las campanas, y en reemplazo de ellas se usaron todos los manchones para cerrar toda la sección de tubería.

La prueba fué muy buena, y recibida á satisfacción de los ingenieros encargados de la obra; hoy queda unido el centro de la línea de tubería que era el inconveniente para poner en corriente las aguas de Padre Carazo y Chigüite directamente á descargar al gran estanque de Curridabat. El miércoles próximo serán puestas las aguas en corriente ya definitivamente y se darán el placer todos los entusiastas y visitantes de ver caer al estanque tan impetuoso chorro de agua.

Su aff. S. S.

SPONSAL

El baile en el Teatro Nacional

Programa

1º Vals.—2 Twostep.—3 Mazurca.—4 Vals á 2 tiempos.—5 Vals.—Intervalo de ½ hora.—6 Twostep.—7 Vals.—8 Vals á 2 tiempos.—9 Mazurca.—10 Twostep.—11 Vals.—12 Galopa.

Recibidoras

Señora doña Josefa de Aylarado, señora doña E. de Hitchcock, señora D^a Mercedes de Castro, Sra. doña Aurelia de Carranza, señora doña Celina de Volio, señora doña Sara de Facio.

Dios en el Cielo y Onofroff en la Tierra

Estas fueron las palabras de un gran sabio alemán en una conferencia celebrada en Berlín por el gran psicólogo ONOFROFF, que dejó asombrados á los hombres de ciencia, por la verdad y precisión de sus experi-

sobrenatural, extraordinariamente poderoso, un fenómeno, que llega á la verdadera perfección, no encontrando los grandes é ilustres sabios, palabras con qué expresar lo que este genio es.



ONOFROFF

mentos, y la exactitud matemática en todos sus detalles.

Es tan grande este hombre que se nos presentará el sábado 9, en la sala del Nacional, es tan colosal su poder de autosugestión y dominio de la voluntad, que el mismo Flammarion lo consideró más hábil que Cunnigno reconociendo en estudios psicológicos más que estos dos genios que fueron el asombro de Europa.

En la Habana, México, en todos los grandes centros donde el célebre ONOFROFF mostró sus teorías hipnóticas, fué considerado como un ser

Para dar á conocer el poder sugestivo de Onofroff basta el siguiente detalle que llevó á cabo con un cochero en la noche del domingo 3.

Se efectuaba la velada músico-vocal en el Teatro Nacional, y el señor Onofroff avisó á un cochero que lo condujera al concierto á las 8 y 30 p. m. A la hora fijada, el coche se presentó á las puertas del Hotel San José, residencia del célebre hipnotista, y en el acto el cochero quedó ciegamente sometido á su voluntad bajo una gran fuerza de sugestión.

Onofroff le ordenó que lo llevara al Teatro Nacional, haciéndole an-

tes creer que había una enorme distancia. El cochero aunque perfecto conocedor de la ciudad, se tragó la píldora hipnótica, y quedó sugestionado.

En la carrera verificada desde el Hotel San José al Nacional invirtió cinco minutos, pero el cochero creyó verdaderamente que había sido una hora—no advirtiendo además que el Fascinador, se había desmontado del coche, en mitad del camino, frente á las oficinas de la Junta de Caridad—resultando una sorpresa incomparable, cuando al llegar al Nacional, se encontró en el vestíbulo de la entrada principal al gran Onofroff en persona que indemnizó al cochero con un billete de 10 colones por esta broma hipnótica que fué comentada en la calle por todos los curiosos que la presenciaron.

Pues bien, este hombre tan notable hará su debut el sábado 9 y espera ver la sala de nuestro principal Coliseo, adornada con la presencia de nuestras bellas damas que irán á admirar los experimentos de ese coloso; y los hombres de ciencia también ansían conocer los valiosos y profundos trabajos, del único artista que supo conquistar un nombre para inmortalizarlo en las generaciones venideras.

Temblará !!

Dios nos ayude!, pero eso le pasará cuando usted palpe el cordón y plantilla para acera marca *hierro*, y que con un trabajo tan acabado se vende casi regalado, en el depósito de Carranza y Boletti.

¿Necesita usted semilla de guinea ó genibrillo? Acuda al depósito: 50 varal al Sur de la Botica Francesa, calle de la Estación al Pacífico.

ERNESTO VALVERDE

Ebanistería y Carpintería DE José Urgellés

Fábrica de marcos

Acaba de recibir de Europa un surtido variado de CUADROS y LAMINAS para adorno de salas.

PRECIOS ECONOMICOS

Oportunidad

Se vende un magnífico juego de muebles de junco para sala, nuevo. El mejor que ha llegado al país.

En esta oficina informarán.

¡¡OCASION!!

Tengo encargo de comprar una caja de hierro, contra incendio, y de regular tamaño: también una prensa de copiar.

Ambas cosas se desean de segunda mano pero que esten en perfecto buen estado.

Enrique Marchena.

Brillante negocio

Con pequeño capital se puede obtener
pingües utilidades

Cómprase la panadería establecida en
Guadalupe. Pormenores los dará el suscrito.

CESAREO G. GARCIA

L. M. Castro & Co.

LIBREROS

Calle del Correo.

Frente al Palacio.

Agentes exclusivos de la American Ribbon & Carbon Co. para la venta de su excelente PAPEL, CARBÓN y CINTAS PARA MÁQUINA DE ESCRIBIR.

Gran surtido de útiles para escuelas y para escritorio. Libros para cuentas. Objetos para regalos de matrimonio. Gran variedad de periódicos de modas.

Trabajos de Imprenta y Encuadernación.

Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Relojes, Joyas, Alhajas de todas clases, etc., etc.
SURTIDO COMPLETO Y SIEMPRE RENOVADO.

PRECIOS MUY BARATOS

Movimiento postal de la semana

Servicio de y para el exterior

Miércoles 6 á las 8 a. m., para América del Sur y Antillas, vía Colón.—Envío de la correspondencia que el sábado último se despachó, vía Boston, por vía Mobile.

Jueves 7 á las 8 a. m., para Cartagena, Barranquilla, La Guayra y Antillas, vía Colón, vapor español.

Viernes 8 á las 8 a. m., para Panamá, Guatemala, Estados Unidos y Europa, vía Colón, Puerto Barrios y New Orleans.—Paquetes Postales para Estados Unidos.

Sábado 9 á las 8 a. m., Correos para Centro América y Paquetes Postales para México.

Domingo 10 á las 8 a. m., para Jamaica, Antillas, Estados Unidos y Europa, vía New York.—Paquetes Postales para Inglaterra.

Llegadas.—Martes 6.—Correspondencia de Europa y Estados Unidos y Guatemala, vía Puerto Barrios y New Orleans.—Paquetes Postales de Estados Unidos.

Viernes 8.—Correspondencia de América del Sur, vía Colón.

Sábado 9.—Correspondencia de Europa y Estados Unidos, vía Boston. San José, diciembre 5.

Joyería de

Ramón Ortiz

Sorprendentes y maravillosas son las bellezas en joyas, brillantes y esmeraldas, que acaba de recibir de París. Son verdaderas preciosidades las que exhibirá en sus vitrinas esta notable Joyería, que hoy tiene tantas novedades.

La Comida Concierto en el Hotel Imperial el domingo.

El aspecto que presentaba el elegante salón estrenado en el Hotel Imperial, era notablemente hermoso. Allí se reunió lo mejor de nuestra distinguida sociedad, embelleciendo el acto de apertura la presencia de distinguidas familias que para dicha recepción fueron invitadas.

El servicio fué esmeradísimo y dignos de elogio los agasajos de su propietario el señor Eugenio de Benedictis, que para todos los visitantes mostró las más finas atenciones.

Un hombre muerto á consecuencia de una caída.

Ayer fué trasladado al Hospital un hombre que á consecuencia de un fuerte ataque cayó en un caño que hay frente á la «Botica de la Fe». A los pocos momentos falleció ese desgraciado cuyo nombre no se ha podido identificar, pero algunos dicen llamarse Antonio Solano y ser d' Guadalupe.

El Dr. Barrionuevo le practicó la autopsia á las 8.30 a. m., dictaminando que había recibido una herida contusa en el cráneo que produjo la rotura de la arteria meningeal derecha, con contusión grave de la masa encefálica.

Consejos económicos

¿Quiere que le diga en qué almacén debe usted comprar?

En los ALMACENES DE ROBERT ¿Quiere usted un traje de corte elegante y de casimir francés?

Vaya á los ALMACENES DE ROBERT ¿Quiere usted comprar BARATO? Compre en ALMACENES DE ROBERT

Examen militar

El Domingo 10 á las 8-30 am. tendrá lugar en el distrito de San Juan el examen militar de los milicianos que instruye el subteniente Macedonio López.

Asistirán á dicho acto los señores Ministro de la Guerra, de Gobernación, Comandante de Plaza y oficiales de alta graduación.

El acto será amenizado por la banda militar y después pasarán todos los invitados al salón de la casa de enseñanza, donde serán obsequiados con un espléndido refresco.

El Restaurant Colón,

se ve diariamente concurrido á causa de las grandes reformas que han introducido en dicho establecimiento, con un *Cinematógrafo* donde se exhiben preciosas vistas que llaman la atención de los concurrentes.

MOVIMIENTO DIARIO

Nacimientos

Bernardo, natural de Enriqueta Porras;—María, legítima de Custodio Meneses y María Ismelda Cruz;—María Luisa, legítima de Pedro Lluvera Pujol y Rosalina Zúñiga;—Julia, legítima de Ernesto Salazar y María Rosa Angulo;—Eloisa, legítima de Francisco del Río y Ana Ruesada;—Antonia, natural de Nicolasa Rodríguez;—Aristides legítimo de Jesús Chavez y Mercedes Machado;—Oscar, legítimo de Francisco M. Barrantes y Dolores Sancho;—Hortensia, natural de Belisa Pacheco.

Pasaportes

Pedro Cames Jaurí para España. Sinfioriano Carro y Laureano Garro y 2 hijos para España; José Angel Victo N. para Colón.

De Tarrazú

Hecho escandaloso.—Se pretende extraviar á la justicia

Con mucha atención hemos venido poniendo cuidado á la importante tarea que EL DIARIO hace en favor del italiano don Nicolás Storino, radicado en Limón y á quien tratan de imputar un crimen que, por lo manifestado por la prensa al público, se conoce moralmente que hay en su contra sentimientos—malévolos como desgraciadamente los hay en todas partes. La sociedad debiera tomarse gran interés por darle el merecido castigo á quienes por mendigar cualquier piltrafa, menoscaban la dignidad, negocian su conciencia aprobando hechos supuestos.—Aquí, por ejemplo, acaba de pasar un hecho algo parecido; del modo más cobarde hieren con revólver á un joven comerciante, los testigos principales que más cerca del lance se encontraban no dicen haber oído ofensas por parte del ofendido, ni personas que se hallaban á cincuenta varas y sin embargo hay testigos

que importándoles muy poco burlar el sagrado juramento, pues se encontraban á más de cien varas, así lo declaran, hacen responsable al herido, de las frases indecorosas lanzadas por el criminal cobarde. El heridor es dependiente de una casa de comercio, élla lo ayuda en la defensa; después de salir del calabozo muy pronto ocupó la colocación anterior. . . . Veremos en qué para la cosa; oportunamente citaremos un hecho que sucedió hace pocos años. . . . El Tribunal sentenciador sabrá apreciar lo aquí expuesto.

Continuará.

UN OBSERVADOR.

Santa María noviembre de 1911.

JUAN MONSÓ

PINTOR - DECORADOR

Rótulos de todas clases,
Decoraciones artísticas.

Apto. de Correo N° 620.

Administrador y Tenedor de Libros

Un competente administrador para fincas de **banano, café, ganado ó cacao**, lo mismo que para un **aserradero ó beneficio**, desea obtener una colación en que al propio tiempo pueda llevar la **contabilidad**.

Habla francés é Inglés.
Sueldo en relación con el clima.
Dirigir propuestas á G. F. L.—Apartado número 13.—San José.

Boarding House

Habitaciones confortables y buena asistencia para matrimonios y hombres solos y de buenas costumbres, en la **CASA DE HUÉSPEDES** de Mariana M. de Magri, á 150 varas al Oeste del Telégrafo.

Modicidad en los precios.

San José, agosto 15 de 1911.

El mejor remedio para el peor dolor
¿Sabéis cuál es?

EMBROCACION IMPERIAL

Es un remedio incomparable para todos aquellos padecimientos que requieren la aplicación externa de un contrairritante vigoroso. Dada su composición, en la cual entran sustancias nutritivas, robustece las articulaciones y da vigor á los músculos.

CURA EN LAS PERSONAS: Resfriados, Inflamaciones, Reumatismos, Lumbagos. Picaduras de insectos, etc.

CURA EN LAS BESTIAS: Gomas, Reumatismos, Hinchazones en las piernas, Torceduras de los tendones, y hace desaparecer en poco tiempo la debilidad en las rodillas que hace que las bestias se embrocquen.

Preparado en la BOTICA FRANCESA.

AL SIGLO NUEVO

ALMACEN DE MUEBLES
TIENDA DE NOVEDADES

Surtido completo y de última novedad en muebles de junco, mimbre, Viena, tallados y americanos amarillos muy baratos.

ARTÍCULOS DE TAPICERÍA: Yuntas, cueros, borlas, grecas, tachuelas y todo lo concerniente á este ramo.

No olvidarse que siempre hay magnífico surtido en cristalería, loza en juegos y piezas sueltas, útiles de cocina de barro, aluminio y nickel.

Cortinas, colchas. Ropa interior para señoras en clases finas y baratas, etc., etc.

A. HERRERO & CIA.

Programa

del concierto que dará la Banda esta noche á las 8 p. m. en el Parque Central

- 1ª—Marcha Troyenne BERLIOZ
 - 2ª—Eleonor, Obertura BERTHOVEN
 - 3ª—Edelweiss, Valse Intermezzo TURINE
 - 4ª—La Arseliana, 1ª Seguida de Orquesta BIZET
 - (a) Preludio (c) Adagio (b) Minueto (d) Carillon
 - 5ª—Rapsodia GILSON
- El Director General,
J. LOOKS

Patentes monstruosas

En todas partes cuecen habas

Consuélese los taquilleros de San José, la Municipalidad de Orotina compuesta de *temperantes*, puso por basé á las taquillas «cuatrocientos colones» por trimestre.

Al mismo tiempo, agentes-capitalistas se complacen en anunciar que si no pagan \$ 600 seiscientos colones los actuales patentados se quedarán con el mobiliario y los utensilios para emvasar agua.

Y la Tesorería tiene la culpa, padece de *anemia* y los regidores se afligen con tanta palidez, quieren verla rebozando de salud para hacerle de ojitos, y poner en práctica sus grandiosos proyectos.

TONICO

Notas Cortas

En Alajuela estuvieron de paseo don Anastasio Alfaro y su señora esposa.

—Procedente de Heredia llegó en asuntos profesionales el Licenciado don Ernesto González.

—En vía de paseo estuvo en Heredia el Licenciado don Antonio Vargas Q.

—Entre nosotros se encuentra procedente de Tres Ríos el Presbítero don Matías Rojas cura de aquella parroquia.

—En esta ciudad se encuentra don Benardo Benavides, Alcalde de Santa Ana.

—A fines de esta semana regresa de su viaje á New York, don Ricardo Monge.

—En San Rafael de Heredia estuvo de paseo la señorita Rosalía Mora.

—Regresó de Alajuela don Antonio García.

—En San Pedro de Poás verificó el matrimonio de José Picado con la señorita Florentina Bonilla.

EDGAR KNÖHR & Cía.

SAN JOSE

Depósitos en

LIMON y PUNTARENAS

ALMACEN DE GENEROS Y ABARROTOS

Especialidad y variado surtido en casimires, lanillas, driles, encajes, pasamanerías y bordados finos y ordinarios, franelas, cintas de tafetán, blusas de seda y algodón, carpeta ahulada, petates chinos, camisas, ropa interior, lana fina para bordar, pañuelos de todas clases y precios.

Cuchillos COLLINS, surtido completo; sacos para café, tijeretas para campamento, betún 410, cerveza Pschor, etc., etc.

—El Presbítero don Fermín Boladeras, cura de q' fué del Paraíso ha sido nombrado para desempeñar igual cargo en San Vicente en reposición del Presbítero don Matías Rojas, quien á la vez se nombró para ocupar el curato de Tres Ríos, en reposición del Presbítero don Fulgencio Chinchilla, nombrado últimamente para llenar la vacante habida con motivo de la muerte del Presbítero don Yanuario Quesada cura de Escasú.

—El Presbítero doctor don Jorge Volio ha sido nombrado cura de la parroquia del Carmen de Heredia.

—Don Víctor Díaz se encuentra enfermo de cuidado.

—El servicio de Ronda dan cuenta de haber llegado enfermos en el tren del Pacífico y haber sido conducidos al Hospital, los señores Damas Herrero López y Manuel Vargas.

—En el Paso de la Vaca ocurrió la defunción del niño José Angel, hijo de Ambrosio Miranda, por enfermedad del corazón. Lo asistió el doctor Rucavado.

Al remate

Un centro animado y digno de visitarse por todos, es el salón de re-

mate de nuestro amigo don Enrique Rawson, en donde se obtienen verdaderas gangas. Con poco dinero sale cualquiera provisto de valiosos objetos necesarios para el servicio de casa. No hay que olvidar el remate á las 7 de la noche todos los días.

A última hora

Triunfo de los taquilleros

La sesión municipal de anoche fué muy borrascosa. El Regidor Hernández manifestó que las apreciaciones que hace un periódico local respecto al señor Vargas Rojas, no las autorizó.

Suspendióse la sesión á las 9, con motivo del acalorado debate, por el término de 10 minutos. Se retiró Vargas Rojas y Mora Venegas.

Se aprobó por mayoría la siguiente proposición del Regidor don Gregorio Soto, al revisarse el acuerdo sobre aguardenterías:

En San José se pagaron 100 colones por patentes de aguardenterías, y 90 por las de vinatería.

En los distritos se fijó el impuesto de \$ 50 para las taquillas, y el de 30 por las vinaterías.
Mañana detalles.

Regreso

Anoche á las 10-30 regresó á ésta la Legación que fué al Salvador.

RAMON VILLALOBOS R.

ABOGADO Y NOTARIO

ha abierto de nuevo su despacho en esta ciudad.—Santo Domingo, noviembre de 1911.

Un desgraciado aburrido de la vida

Un individuo llamado Juan Vega, y conocido por el apodo de «El Loco Juan», que vive en Chile Perro, intentó cortar el hilo de su existencia, para ir á reunirse con los innumerables mártires de Zaragoza, teniendo preparada una cantidad de láudano para el efecto consiguiente, pero al parecer se equivocó de recipiente y se metió en el estómago un fuerte purgante de caballo.

El efecto fué casi el mismo porque de resultas de ésto, el loco se está muriendo, creyendo que realmente se tomó el veneno.

Nueva Casa de Salud del Doctor Rodríguez

A la orden del público ha quedado abierto este establecimiento.

Se reciben enfermos de todos los lugares del país, á toda hora.

Cuenta el establecimiento con todo lo indispensable para atender debidamente á sus enfermos; con una buena sala de cirugía, de instrumentación completa y modernísima; locales amplios, bien ventilados y desinfectados; y con enfermeras y enfermeras de larga y exquisita práctica.

Pension moderadas, al alcance de todos los pacientes.

Casas en venta

Tenemos para la venta las siguientes que producen muy buena renta, habiendo entre ellas dos muy buenas de madera y construcción moderna:

- 1 Cien varas al sur de don Fabián Esquivel.
- 2 Cien varas al sur del Hospital.
- 3 Casa de madera, cien varas al sur del Hospital.
- 4 Casa de madera, frente á la Plaza de ganado.
- 5 Detrás de la caballeriza de Manuel Hernández.
- 6 Cien varas al norte de la Jabonería de Alvarado.

Para más informes en la OFICINA DE AGENCIAS Y COMISIONES ERNESTO ORTIZ. Apartado 374.—Telégrafo ERTIZ.—Teléfono, 250.

1 mes alt.

LA VELOCE

Navigazione Italiana a Vapore Línea da Genova a Puerto Limón
El vapor «Cittá di Milano»

Sale de Génova el día 19 de noviembre para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Curazao, Sabanilla, Colón y Limón. Llegará á Limón el 30 de noviembre ó 1º de diciembre, y sale el mismo día para Cartagena, Curazao, Puerto Cabello, La Guaira, (tocará en Ponce, si así lo exige el tráfico) Tenerife, Barcelona y Génova.

PRECIOS DE PASAJE A GENOVA:

- Primera clase Frs. 700
- Segunda clase > 550
- Tercera clase > 200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón á Génova en 20 días y á Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin trasbordo), ofrecen á los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje á Europa.

Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo. A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1ª y 2ª clase, se les concede una rebaja de 15 por ciento.

Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.

—Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase, tendrán un descuento de 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 10 por ciento.

Niños: en la 1ª y 2ª hasta 3 años no cumplidos, uno por familia, gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterráneo. Otros informes darán en San José, SASSO & PIRIE, Agentes.—En Limón, F. J. ALVARADO & Co., Sub-agentes.

San José, 19 de noviembre de 1911.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza, Hielo y Agua Gaseosa

La más grande y más antigua del país.—Capacidad de la Cervecería: 80,000 hectólitros por año.—Producción de las máquinas refrigeradoras: 80 toneladas al día.

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo. Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saas, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial. Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparse, por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. Única en el país.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas.

Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país.

La Cerveza de TRAUBE es sin duda la Mejor y Más Sana. Invitamos al público á que VISITE ESTA FABRICA.

DEPARTAMENTO DE AGRICULTURA

ABONOS

Los abonos siguientes han llegado y están á precio de costo, á la disposición de los agricultores:

Superfosfato de cal, Cloruro de potasio, Sulfato de potasio, Nitrato de soda, Sulfato de amoníaco, Sulfato doble de potasio y de magnesio, Sulfato de hierro.

Los agricultores pueden dirigirse para los pedidos y para los consejos de aplicación de estos abonos al jefe de la oficina técnica de consultas agrícolas, (*diagonal al Correo*).

J. E. VAN DER LAAT.

Centro América por telégrafo HONDURAS

Tegucigalpa, diciembre 3.—Acaba de ser electo Alcalde de esta capital el apreciable y progresista caballero Basilio Corrales, quien triunfó con lujosa mayoría en la lucha electoral. El nuevo Alcalde goza de las generales simpatías.—CORRESPONSAL.

Grandiosos espectáculos

Es indudable que la empresa del Variedades tiene contrato con artistas que producirán sensacional impresión. Los misteriosos anuncios aseguran algo magnífico. Ya veremos esos debuts que se verificarán en el Variedades el domingo diez y si el espectáculo es tan notable como se espera.

Matrimonio

Hemos recibido la siguiente participación que agradecemos:

Adela Bejarano de Chavarría saluda á Ud. atentamente y tiene el gusto de invitarlo al matrimonio de su hija María Morales Bejarano con el señor don Miguel Angel Flores S. que se verificará en su casa de habitación en el alto de la Cuesta de Moras, a las 8 30 de la noche del 16 del presente mes.

San José, diciembre de 1911.

Servicio de Policía

Comandancia.—Juana Chaves Meza presentó una queja contra doña Elvira Guzmán de Salazar, por haberse introducido en su domicilio á proferirle graves insultos.

—El cochero Manuel Oviedo Hernández, dió conocimiento de que un señor Castillo ha usado su vehículo durante tres horas y no quiere pagarle con arreglo á ninguna tarifa.

—Emilia Luján Cogim fué condu-

cida á esta Agencia por exceso de licor.

—Fueron citados á esta agencia los señores Juan Soto Soto, José M^a Zamora Araya y Víctor Guevara Chavarría por quemar petardos y arrojarlos en la vía, molestando á todos los transeuntes. El señor Soto Soto arrojó un cachiflín á la señora Filomena de Maduro, quemándole el vestido á uno de sus niños.

Agencia 1^a.—La señora Clotilde Arias expone queja contra el dueño de la tienda de ropa «La Gloria», el señor Calvo que le negó un pañolón que le compró.

—Fué detenido Adán Zúñiga, porque en estado de embriaguez se introdujo en casa de la señora María Artavia, faltándole al respeto.

Conato de incendio

En el bajo de Cuesta de Moras hubo una pequeña alarma de fuego, resultando ser en la cocina de la casa del señor Felipe Jiménez, logrando sofocarse con el auxilio de la policía, sin daño alguno.

Macbeth, tragedia de Shakespeare

Hoy martes de moda, además del Pathé Journal, con la moda de París, se estrena en el Variedades la película artística en colores «Macbeth, tragedia de Shakespeare».

José Avilés (VALBUENA)

En el BARATILLO CARTAGO frente al Mercado, os espera

VALBUENA, lo mismo compone tangos y cabezas de Ministros, que mide telas. En su Gran Establecimiento encuentra el cliente los famosos Corsés última novedad.—Zarzas con gualdas.—Nansús de colores.—Casimires.—Juegos de peinetas.—Perfumes.—Muselinas labradas.—Camisas con cuello americano.—Un surtido general para hacer la competencia á todo el mundo.

Visítad mi casa, que compraréis MAS BARATO que en otra parte.

En el vapor español llegan los artistas que debutarán en la semana próxima.

Esta semana es la última del contrato de los niños Soler, que tantos aplausos logran, y tanto público llevan al teatro.

El Centro de Amigos

ha sido invitado por don Jorge Morales el domingo próximo á visitar su fábrica.

Luz eléctrica

En el Rincón de Cubillos, avenida 3^a Oeste, permaneció apagada una luz perjudicando el tránsito por aquellos lugares debido á la oscuridad.

Igual sucedió en la calle 2^a, avenida 14 desde la 1 y media a. m. Estas irregularidades debe la empresa de electricidad subsanarlas cuanto antes y que no se repita tantas veces.

Reyerta en el Turrujal

Los señores Carlos Darío y Juan Manuel Madrigal tuvieron un serio altercado de lo que resultó herido el segundo con arma cortante.

El señor Darío, consumado el atentado, huyó inmediatamente. La policía trata de capturarlo.

No gubio testigos del hecho.

Proveedores del Gobierno de Nicaragua y Corte de Justicia
Centro America

CHAMPAGNE
Ch. Farre
REIMS

Representante General: Simon Amador S^a Costa Rica

ANTES DE PODER

utilizarlos, es menester extraer el hierro ú oro de la piedra mineral. Lo mismo puede decirse del aceite de hígado de bacalao puro. Sus virtudes no se encuentran en sus materias grasosas y mucho ménos en su asqueroso sabor y olor. Sus efectos sobre los nervios y la repugnancia con que lo recibe el estómago, son más que suficientes para contrarestar, en la mayoría de las gentes, sus buenos efectos como medicina, y eso sin tomar en cuenta que es de difícil digestión. Sin embargo, siempre hemos tenido motivo para creer, que envuelto en los elementos que componen el aceite de bacalao, se encontraban propiedades curativas del más alto valor, pero fué necesario separarlas de su nauseabunda matriz en que estaban combinados, y esto es lo que con gran éxito se ha efectuado en la elaboración de la PREPARACION DE WAMPOLE en cuyo eficaz remedio, tan sabroso como la miel, tenemos toda la esencia del Aceite de Bacalao Puro, combinada con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Estos ingredientes, constituyen un reconstructor de tejidos, un purificador de la sangre y un reconstituyente general incomparable. Ante este remedio, la enfermedad se retira con una eficacia y rapidez, que asombra á los facultativos tanto como deleita á los enfermos. En los casos de Escrófula, Anemia y Afecciones Pulmonares, jamás deja de proporcionar un alivio y curar. «El Sr. Dr. José M. Guijosa dice: He empleado su Preparación de Wampole en una Señorita que presentaba algunos síntomas inquietantes en el aparato respiratorio y desde el primer frasco comenzó á notarse alivio marcado, habiendo desaparecido toda huella de enfermedad al terminar el sexto frasco.» En las Boticas.

IMPRESA, FOTOGRAFÍA, FOTOGRAFADO Y ENCUADERNACIÓN DE AVELINO ALSINA.—SAN JOSÉ DE COSTA RICA.

Teléfono 21
Apartado 268

Dirección telegráfica:
MACAYA

FERRETERIA

Miguel Macaya & Co.

LA MAS ANTIGUA DEL PAIS

Establecida en 1887)

MIGUEL MACAYA,

Socio Gerente

LA DEMOCRACIA

entre el Mercado y frente al Banco de Costa Rica.

SURTIDO COMPLETO DE CALZADO

para señoras, hombres y niños

MATERIAL DE PRIMERA CLASE

Estilos modernos y elegantes

Venta de materiales - - - J. B. NIGRO